
第70回全労委総会経過概要

第70回全国労働委員会連絡協議会総会は、平成27年11月19日（木）から20日（金）にか

けて、東京都港区にあるメルパルク東京において、公労使各側打合せが行われた後、中労

委及び都道府県労委の公労使各側委員、事務局長及び事務局職員を含め、約500名の参加

者により開催された。

19日には第１議題として、「労働委員会の活性化について」（中労委公労使提案）の経

験の交流が行われた。

提案理由説明

中村 正武（中労委・労）

事例発表

湊 貴美男（秋 田・公）

伊藤みさ子（静 岡・公）

秋保 賢一（岐 阜・公）

水田 利裕（大 阪・公）

堀谷 俊志（広 島・労）

福家 正一（香 川・使）

丸谷 浩介（佐 賀・公）

20日には、「平成16年労組法改正と労働委員会」と題して、山口浩一郎氏（元中央労働

委員会会長 上智大学名誉教授）による講演、及び、「労働委員会の運営安定化と活性化」

と題して、菅野和夫氏（独立行政法人労働政策研究・研修機構理事長）による講演が行わ

れた。

午後からは、第２議題として「労働組合法改正（平成16年）からの10年とこれからの労

働委員会の展望について」（新潟県労委公労使提案）をテーマとするパネルディスカッシ

ョンが行われた。

提案理由説明

兒玉 武雄（新 潟・公）

司会

山川 隆一（中労委・公）

出席者

房村 精一（東 京・公）

播磨 政明（大 阪・公）

長谷川裕子（中労委・労）

山本 憲治（大 阪・使）

宮里 邦雄（弁護士・日本労働弁護団）

中山 慈夫（弁護士・経営法曹会議）

議題審議終了後、次期運営委員の指名が行われ、諏訪会長の閉会の挨拶をもって総会は

終了した。


